
CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO
ORGÃO DE DEFESA DO IDOSO

Ata da Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal do Idoso – CMI, realizada
em 13 de Maio de 2014. Aos treze dias de Maio de dois mil e quatorze, às 9:00 horas, em
primeira  chamada  e  as  9h30  em  segunda  chamada  com  coro,  iniciou  na  Casa  de
Participação Comunitária, situada na Avenida Rei Alberto I, número 119, no bairro da Ponta
Praia, em Santos/SP, a Assembléia Ordinária com a participação dos conselheiros, para de
acordo com o edital de convocação deliberar a seguinte ordem do dia: Item I- Apreciação e
deliberação da Ata  da Assembleia  Geral  Ordinária  de 08 de Abril  de  2014;  Item II-
Informes  Gerais  da  Diretoria  Executiva;  Item  III-  Relato  das  Câmaras; Item  IV-
Apresentação da Resolução nº  22/14 do Conselho Nacional  dos Direitos do Idoso,
composição da Comissão Especial e definição da data para realização da Conferência
Municipal do Idoso; Item V- Indicação dos representantes deste Conselho no Conselho
do  Deficiente  Físico  (CONDEFI)  e  dos  Objetivos  do  Novo  Milênio  (ODM);  Item  VI-
Assuntos Gerais. A presidente Eliza Montrezol inicia a assembleia dando boas vindas a
todos e todas. Sra Adair Botelho, se  apresenta como assistente social do CRAVI - Centro de
Referência  e  Apoio  a  Vitima.  Sr.  Daniel  Lemos,  Coordenador  da  Casa  de  Participação
Comunitária se apresenta e se coloca a disposição para o que for necessário, e relata que
quando soube das dificuldades relacionadas ao carro da Prefeitura para as fiscalizações
entrou em contato com o setor especifico sugerindo que o carro seja disponibilizado uma vez
por semana para este conselho. Sra Eliza agradece a atenção e, em seguida, comenta a
mensagem do dia:"A beleza tem que ser construída, para sermos protagonistas temos que
ser  belos,  mas no sentido mais  sensível  dessa palavra,  é  o idoso com sua beleza que
transforma o mundo". Em seguida segue a reunião de acordo com a pauta:  Item I-  A Sra
Cristina Camargo solicita que a ata das AGO- Assembleia Geral Ordinária seja enviada para
os conselheiros com antecedência para que possa ser feita a leitura. A Sra Cida Costa faz a
leitura na íntegra da Ata do mês de Abril. Sra Luci Freitas (colaboradora) pede que o Portal
dos  Conselhos  seja  divulgado  em ata:  www.portal.santos.sp.gov.br/conselhos.  Sr  Adônis
pede correção do nome do vereador Evaldo Stanislaw e fala sobre a possibilidade de se criar
um folder com o calendário de vacinas para idosos.Sra Rainisa pede correção nas linhas 23
e 24 a palavra correta  é intermunicipal entre Santos e São Paulo. Apreciada a ATA,  a
mesma foi  devidamente  aprovada;  Sr.  Luis  Carlos  (Bacalhau)  lembra  a  importância  da
existência da Câmara de Relações Publicas para a divulgação dos trabalhos deste conselho.
Item II- Informes Gerais da Diretoria: A presidente fala sobre a composição das câmaras e
explica a importância da participação de cada conselheiro, relata que para ser membro das
câmaras tem que ser conselheiro, e que talvez isso não tenha ficado claro, porém a pessoa
pode  participar  como colaborador,  explica  que  os  assuntos  são  discutidos  nas  câmaras
deliberados e trazidos para a AGO. As câmaras focam sua atenção em um determinado
assunto; tem funções importantíssimas, portanto quem ainda não está inserido em uma delas
pedimos que verifiquem essa possibilidade. Sobre o Fundo Municipal do Idoso informa que já
existe  o  CNPJ,  e  propõe  um encontro  de  atualização  de  conhecimento  sobre  o  Fundo
Municipal  do  Idoso  com  a  participação  do  promotor  público  e  setor  de  finanças  a  ser
realizado dia 28 de Maio das 14h às 17h aqui nesta casa. A presidente pede que a casa
envie para todos a Lei de criação do Fundo Municipal do Idoso. Quanto ao Processo de
aquisição do veículo informa que o nº do processo é 30.614-2014-17, para quem quiser
consultar.  A  Sra  Cleuza  relata  que  o  ocorrido  no  evento  da  audiência  pública  sobre  a
construção  das  diretrizes  do  contrato  de  prestação  de  serviço  para  as  empresas  de
transporte interessadas em participar, foi muito desagradável, pois quem deveria ter a fala
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sobre a moção de gratuidade do transporte coletivo para pessoas a partir de 60 anos, era a
presidente e não outra pessoa e, solicita a compreensão de todos para que isso não se
repita.  A Sra Rainisa justifica que falou nesse evento sim, mas como cidadã e não pelo
Conselho do idoso, e que deu algumas respostas a um reporter que a entrevistou sobre a
questão. Sr Adônis fala que houve falta de articulação entre os membros deste conselho. A
presidente diz que estava presente representando o Conselho, e que tinha formulários com
as assinaturas de pessoas que concordavam com a moção sobre a gratuidade do transporte
coletivo para pessoas a partir de 60 anos. Porém no momento em que foi se inscrever para
se pronunciar, já havia terminado o tempo. Então deixou por escrito para mesa e Comissão
de Transportes, dizendo que nós estávamos presentes, e disse que a discussão é antiga, há
mais de dez anos e que nós gostaríamos de ter essa proposição aceita. A presidenta, ainda
informa  que  solicitou  retorno.  De  qualquer  forma  marcamos  nossa  presença,  diz  a
presidenta. Sr Luis Carlos (Bacalhau) diz que essa luta é antiga da Anapi, coversamos com
várias pessoas isso é um trabalho sindical. Sra Rainisa fala que esse assunto sobre idade 60
ou 65 anos já foi falado em reunião, sendo considerado encerrado na Câmara.  A presidenta
informa que este Conselho foi representado no curso de Formação dos Guardiões nos dias
30/04  e  06/05,  pelos  conselheiros  Paulo  Henrique  Montenegro  e  Fabio  Solito,
respectivamente.  Item III  –  Relato  das  Câmaras:  Sr  Edison  coordenador  da  câmara  de
Legislação  informa que foi decidido  dar andamento no Decreto do Fundo Municipal do Idoso
e adequação do Regimento Interno e lei. As reuniões serão toda segundas quinta-feiras do
mês.Sra. Cristina Camargo coordenadora da câmara de fiscalização fala sobre o trabalho
que foi  realizado, visita de fiscalização atendendo solicitação do MP – Ministério Público,
apuração de denúncia em uma ILPI - Instituição de Longa Permanência, capacitação dos
membros desta  câmara  realizada pela  conselheira  Cida  Costa  para  iniciar  as  visitas  de
fiscalizações, entrega de crachás, formulários e  instrumentais usados durante as visitas,
reunião com o promotor para devolutiva das denuncias solicitadas por ele, e comenta que
após essa reunião não tem mais dúvidas sobre o papel e o poder deste conselho referente
as fiscalizações que devem ser feitas sempre com muita responsabilidade e discernimento.
Sra Crisstina, fala sobre um curso de capacitação que aconteceu em São Paulo, para o qual
foi solicitado por este conselho carro a Sefrot, para que alguns conselheiros pudessem ir
porém  foi negado pelo setor, o que foi uma perda para os conselheiros, pois o assunto era
de extrema importância , fala que  também foi negado o carro para as visitas de fiscalização,
as quais os conselheiros estão custeando com verba própria.Continuando e para concluir
informa que também foi marcado reunião com a ANVISA.Sra Cida relata que acredita que o
Conselho a ANVISA e o Ministério Publico devem trabalhar no sentido de integração das
ações. Sra. Graça Maria Costa da Silva, pede para se inserir na câmara de fiscalização. Sr.
Paulo  Henrique  coordenador  câmara  de  Planejamento  informa  que  as  reuniões  são  as
segundas sextas feiras do mês na Unimes, e que foram feitas algumas discussões pelo
grupo, foi  sugerido à criação de um adesivo para colocar nas barracas  da Feira Inverno
Quente com informações sobre o CMI. Outra ideia foi à colocação de Estatuto do Idoso nos
ônibus, mas essa ação pode ter um custo alto. Então a ideia é ter no Diário Oficial trechos do
Estatuto  do  Idoso,  porém é  preciso  solicitar  a  SECOR –  Secretaria  de  Comunicação  e
Resultados. E também foi proposto nessa câmara a semana do idoso com temas  polêmicos.
Os membros dessa câmara avaliam que é importante que todas as câmaras se envolvam
nessa temática. A câmara sugere que nesse encontro o público consiga circular no evento. O
grupo da Saúde, através do Sr Devanir informa que inicialmente o coordenador deste Grupo
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era o  Sr Adônis, mas hoje soube que não pode, pois ele não é conselheiro é um colaborador
e Devanir é  o relator, portanto o novo coordenador será eleito na próxima reunião do Grupo.
Relata  que  na primeira  reunião  tiraram algumas propostas:  1)disponibilização  visual  aos
usuários nas UBS da relação de profissionais de saúde daquela unidade por cargo e horário,
pois  a  atenção  básica  é  o  pilar  da  saúde.  Existem  queixas  de  munícipes  que  alguns
funcionários  atendem  meia  hora  e  vão  embora;  2)  possibilidade  da  parceria  entre  as
secretarias de Saúde e  Seduc para realização do curso de cuidador do idoso, cuja profissão
é regulamentada, com formação definida.O grupo acredita que isso tem que ser repensado,
qual é a formação adequada. Sobre a articulação entre os setores está deliberado , com
exceção  do  tópico  do  curso  de  cuidador  que  precisa  ser  mais  elaborada,  as  demais
propostas  das  Câmaras  estão aprovadas.  A  presidente  Sra Eliza  fala  que  o  curso  de
Cuidador poderia ser um projeto para o Fundo Municipal do Idoso. Sra Cida pede para se
inserir na Câmara da Saúde. Sr José Inocêncio faz a entrega para presidente de material
cuja  lei  já  havia  sido  aprovada  e  pede  para  ser  enviado  aos  pares  (Lei  estadual
N.15.185/13),encaminhamento para câmara de legislação.Item IV-  Nossa proposta é para
fazermos a Conferência Municipal em 26 de Novembro de 2014 e que as Câmaras discutam
e validem essa data. Para a realização da Conferência é necessária uma comissão que tem
a tarefa de organizar o evento. A Comissão será formada na próxima AGO.  Item V-  Ficou
definido que a Sra  Maria  Regina Freira  fica eleita  representante no CONDEFI.  Sra  Luci
comenta o absurdo da mudança dos pontos de ônibus e que o cidadão tem que ser melhor
informado sobre esse fato. Item VI- Sra Cristina informa que foi aberto curso de cuidador de
idoso na Estação da Cidadania e as inscrições estão abertas, à partir de 07/06 com telefone
de contato 32212034 com duração de 1mês;  no SESC tem o curso música e movimento
para  terceira  idade  às  quartas  feiras  das  16h  às  17h  30  dos  dias  23/04  a  28/05.  Na
sequência houve ampla discussão sobre recebimento de denúncias. Sra Luciana da seção
informa que está sendo feito acolhimento e orientação de todo idoso , sendo encaminhado
aos órgãos competentes, como CREAS. Inclusive há uma lei municipal para isso. Lembrou-
se do disk 100 que qualquer munícipe pode denunciar anonimamente. O problema é que
essa denúncia vem sendo replicada a vários órgãos. Há necessidade de se construir um
fluxo  do  atendimento.  Nada  mais  havendo  a  tratar  eu,  Maria  Aparecida  de  S.  Costa
secretariei os trabalhos e assino a presente ata conjuntamente com a presidente Sra. Eliza
Montrezol. Santos, 13 de Maio de 2014. 

Eliza Montrezol                                                                   Maria Aparecida de S. Costa
   Presidente                                                                                 1ª Secretária
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